

TENDENCIAS EN CONTABILIDAD Y CUMPLIMIENTO NORMATIVO



En el mundo de las finanzas, una sola innovación puede redefinir el futuro de la contabilidad y el cumplimiento normativo de la noche a la mañana. Para instituciones como Davos y empresas de todo el mundo, navegar en este entorno en constante cambio no se trata solo de cumplir con las normas, sino de aprovechar las oportunidades para prosperar en una era de transformación

digital. A medida que el panorama de la contabilidad y las finanzas experimenta sus cambios más significativos hasta el momento, impulsados por los avances tecnológicos y los marcos regulatorios en evolución, comprender estos cambios se vuelve fundamental. Este blog se adentra en el corazón de estas tendencias emergentes, desde las innovaciones tecnológicas que revolucionan las prácticas

contables hasta los nuevos estándares de cumplimiento normativo y el papel fundamental de la sostenibilidad y la ciberseguridad. Al desentrañar estos desarrollos, nuestro objetivo es dotar a las empresas del conocimiento necesario no sólo para navegar las complejidades de hoy, sino también para planificar estratégicamente los desafíos y oportunidades del mañana.





Avances Tecnológicos en contabilidad

Automatización e IA en procesos contables

La adopción de la automatización y la inteligencia artificial (IA) en la contabilidad marca un cambio radical en la forma en que se procesan y analizan los datos financieros. Los sistemas automatizados ahora administran sin esfuerzo tareas rutinarias como el ingreso de datos y la conciliación de cuentas, mientras que las tecnologías de inteligencia artificial ofrecen soluciones más profundas. conocimientos al predecir tendencias financieras y mejorar la toma de decisiones. El potencial de la IA para examinar y analizar vastos conjuntos de datos ofrece a las empresas una poderosa herramienta para la previsión financiera, permitiéndoles elaborar planes estratégicos informados.

Soluciones de Contabilidad Basadas en la Nube

El avance hacia soluciones contables basadas en la nube está transformando la accesibilidad y la gestión de la información financiera. Estas plataformas permiten el acceso en tiempo real a datos financieros desde cualquier lugar, proporcionando una base para el trabajo remoto y las operaciones globales. Además, los servicios en la nube garantizan que las empresas estén siempre al día con las normas y estándares contables más recientes, lo que agiliza los esfuerzos de cumplimiento y reduce la carga administrativa.

Tecnología Blockchain para la Transparencia y la Seguridad

La tecnología Blockchain se está haciendo un hueco en la contabilidad de su sólidas funciones de seguridad y transparencia. Al registrar transacciones financieras en un libro mayor descentralizado, La tecnología blockchain no solo minimiza el riesgo de fraude sino que también simplifica los procesos de cumplimiento y auditoría. La naturaleza inmutable de los registros de blockchain garantiza que cada transacción sea transparente y verificable, estableciendo nuevos estándares para la integridad financiera.





Cambios de Cumplimiento Normativo

Cambios Regulatorios Recientes en los Principales Mercados

El panorama del cumplimiento normativo está en constante cambio, con nuevas regulaciones surgiendo y otras existentes evolucionando para abordar los desafíos del mundo financiero moderno. Estos cambios están impulsados por la necesidad de proteger a los consumidores, garantizar la integridad del mercado y fomentar la transparencia y la rendición de cuentas dentro de los sistemas financieros. Para empresas e instituciones financieras como Davos, adelantarse a estos cambios regulatorios es crucial para mantener el cumplimiento y garantizar la confianza. Reglamento general de

protección de datos (GDPR) en Europa: implementado en mayo de 2018, el GDPR ha establecido un nuevo estándar para la privacidad y protección de datos, lo que afecta la forma en que las empresas recopilan, almacenan y procesan datos personales. El cumplimiento requiere medidas de seguridad y gobernanza de datos sólidas. que afecten no solo a las empresas europeas sino también a aquellas de todo el mundo que manejan datos de residentes de la UE.

 Ley de Privacidad del Consumidor de California (CCPA): similar al RGPD, la CCPA, que entró en vigor en enero de 2020, brinda a los residentes de California más control sobre la información personal que las empresas recopilan sobre ellos. Esta regulación significa una tendencia creciente hacia leyes de privacidad de datos más estrictas en los Estados Unidos, lo que exige que las empresas ajusten sus prácticas de manejo de datos.

Brexit e informes financieros:
la salida del Reino Unido de
la UE ha introducido
complejidad en los informes
financieros y el
cumplimiento, y las
empresas deben navegar en
entornos regulatorios
divergentes. Comprender las
implicaciones del Brexit es
esencial para las empresas
que operan en o tienen
vínculos con los mercados
del Reino Unido y la UE.



Estándares de cumplimiento global emergentes

Más allá de las regulaciones regionales, están surgiendo estándares de cumplimiento global que las empresas deben conocer. Estas incluyen las actualizaciones de las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), que apuntan a crear un lenguaje contable común para las empresas globales, y el marco regulatorio internacional de Basilea III para bancos, diseñado para fortalecer la regulación, supervisión y gestión de riesgos dentro del sector bancario.

Mantener el cumplimiento en este entorno regulatorio en constante cambio requiere que las empresas sean ágiles, bien informadas y proactivas. Implementar programas de cumplimiento sólidos, invertir en capacitación en cumplimiento y aprovechar la tecnología para optimizar los procesos de

cumplimiento son estrategias esenciales para afrontar estos cambios.

- Adaptarse al c ambio: las empresas deben permanecer adaptables y preparadas para ajustar sus operaciones y programas de cumplimiento en respuesta a las nuevas regulaciones. Esto podría implicar reestructurar las prácticas de gestión de datos, actualizar las políticas de privacidad o mejorar los sistemas de informes financieros.
- Aprovechamiento de la tecnología: la tecnología desempeña un papel crucial en la gestión eficiente del cumplimiento normativo. Las soluciones de tecnología regulatoria (RegTech) pueden ayudar a automatizar las tareas de

cumplimiento, monitorear los cambios regulatorios y garantizar que las empresas se mantengan a la vanguardia.

La naturaleza dinámica del cumplimiento normativo presenta tanto desafíos como oportunidades para las empresas. Al mantenerse informadas sobre los cambios regulatorios recientes y comprender sus implicaciones, las empresas no solo pueden garantizar el cumplimiento sino también aprovechar estos desarrollos para fortalecer sus operaciones y su ventaja competitiva. En la siguiente sección, exploraremos los informes de sostenibilidad y el cumplimiento de ESG, que son cada vez más importantes en el mundo empresarial.







Informes de sostenibilidad y cumplimiento ESG

La Creciente Importancia de los Criterios ESG

La importancia de los informes ambientales, sociales y de gobernanza (ESG) ha aumentado, convirtiéndose en un foco clave para las empresas que buscan demostrar su compromiso con las prácticas éticas y sostenibles. El cambio hacia informes ESG más transparentes refleja la creciente demanda de rendición de cuentas de las partes interesadas y la integración de factores ESG en el desempeño financiero. Según el Global CEO Outlook 2022 de KPMG, el 69% de los directores ejecutivos informaron una mayor demanda de transparencia ESG por parte de las partes interesadas, en comparación con el 58% del año anterior, y el 72% anticipa que este escrutinio continuará acelerándose.

Desafíos y oportunidades en los informes ESG

La complejidad de los informes ESG está aumentando y pronto las empresas deberán informar sobre un amplio espectro de métricas que abarcan todo, desde el cambio climático hasta los desafíos sociales y las prácticas de gobernanza. A partir de 2024, el alcance de las divulgaciones requeridas se ampliará significativamente según la Directiva sobre informes de sostenibilidad corporativa (CSRD), lo que impulsará a las empresas a mejorar sus prácticas de presentación de informes y garantizar una mayor transparencia en todas sus operaciones.

La transición a informes ESG más completos representa un ejercicio sustancial de gestión de cambios, que requiere un cambio de prioridad a nivel de la junta directiva hacia la sostenibilidad. Este cambio implica establecer estructuras de gobernanza, integrar ESG en la estrategia corporativa y establecer procesos para la recopilación y evaluación de datos ESG.

El Panorama de la Gobernanza en Evolución

La gobernanza de las cuestiones ESG se está diversificando, con responsabilidades cada vez más distribuidas entre diferentes comités del consejo de administración en lugar de centralizadas. Este enfoque refleja el amplio alcance de ESG, que abarca varios aspectos de las operaciones y la estrategia empresarial. Deloitte destaca que, si bien el comité de nominaciones y gobierno sique siendo el principal órgano de supervisión de ESG en muchas empresas, existe una tendencia creciente hacia la participación de múltiples comités o de la junta completa en el gobierno de ESG.





La norma propuesta por la SEC sobre la divulgación de riesgos climáticos subraya el cambio inminente de voluntario a obligatorio presentación de informes, enfatizando la necesidad de estar preparados para formalizar las divulgaciones y obtener garantías sobre el impacto climático como parte de las presentaciones financieras.

El impacto más amplio de ESG y las perspectivas de la industria A pesar de los desafíos, los criterios ESG siguen generando importantes impactos en las empresas y en la industria. Renuka Thakore, profesora e investigadora, enfatiza la necesidad de que la industria tecnológica aproveche sus capacidades para respaldar los criterios ESG sin sustituir roles humanos esenciales ni procesos de toma de decisiones engañosos. El objetivo es equilibrar los tres pilares de ESG (personas, planeta y prosperidad) garantizando impactos ambientales y sociales

positivos a través de una gobernanza sólida. Philip Wendenburg, director de ESG en SAP Fioneer, señala la evolución de los requisitos en torno a ESG y predice que la regulación impulsará a la industria tecnológica hacia el desarrollo de software estándar para soluciones ESG. Esta evolución es crucial para abordar la complejidad y especificidad de los futuros requisitos ESG.

Nicky Tozer, vicepresidente senior de EMEA en NetSuite, destaca la importancia de los informes ESG en 2023, señalando las demandas de transparencia de los clientes y el papel de ESG en la contratación, la retención y

la lealtad a la marca. Casi la mitad de los inversores están dispuestos a desinvertir en empresas que no actúan en cuestiones ESG, lo que subraya la naturaleza crítica de los informes ESG para la inversión empresarial y la sostenibilidad.

A medida que los informes y el cumplimiento de ESG continúan evolucionando, las empresas enfrentan desafíos y oportunidades para alinear sus operaciones con prácticas sostenibles y una gobernanza transparente. La creciente demanda de transparencia ESG, iunto con los inminentes cambios regulatorios, subraya la importancia de estrategias y mecanismos de presentación de informes sólidos en materia ESG. Al adoptar estos cambios, las empresas no sólo pueden cumplir con las expectativas regulatorias y de las partes interesadas, sino también impulsar la creación de valor y la innovación en respuesta a los desafíos sociales.



Conclusión

El panorama cambiante de la contabilidad y el cumplimiento normativo presenta tanto desafíos como oportunidades. Los avances tecnológicos, los cambios regulatorios y el enfoque en la sostenibilidad están impulsando el cambio, exigiendo agilidad y previsión estratégica por parte de las empresas. Para prosperar, aceptar estos cambios no es opcional sino esencial. Al aprovechar las nuevas tecnologías, adherirse a las regulaciones en evolución y priorizar la sostenibilidad, las empresas no sólo pueden navegar las complejidades del entorno financiero actual sino también asegurar una ventaja

competitiva para el futuro. Este período transformador en el sector financiero exige un enfoque proactivo, que prometa innovación y crecimiento para aquellos que están listos para liderar el camino.

Contáctanos info@davosfinancial.com